
Weshalb haben Sie sich entschieden, an der HHU zu 
studieren?
REBEKKA SCHIFFER Nach den ersten Studienjahren im Saar-
land und im Ausland habe ich einen relativ kleinen Fach-
bereich gesucht. Die Uni in Düsseldorf hat mir daher gut 
gefallen, weil dort der Fachbereich überschaubar war.

Wo haben Sie am liebsten gelernt? In der Gruppe oder 
im stillen Kämmerlein?
RS Mir ist das Lernen allein und in Ruhe meistens leichter 
gefallen.

Haben Sie heute noch Kontakt zur Universität oder zu 
Kommiliton*innen aus dieser Zeit? 
RS Vor allem aus der LL.M.-Zeit habe ich noch Kontakt zu 
Kommilitonen*innen, wir sind fast alle im gewerblichen 
Rechtsschutz tätig.

Während Ihres Studiums haben Sie mehrmals als Eras-
mus-Stipendiatin Semester im Ausland verbracht. Wie 
haben Sie von dieser internationalen Ausbildung pro-
fitiert? 
RS Der Erasmusaufenthalt war spannend und schön, aus 
dieser Zeit habe ich immer noch Freundschaften im Aus-
land. Und die Sprachkenntnisse reichen für Urlaube in 
Frankreich und Spanien immer noch aus.

Rebekka Schiffer
Rebekka Schiffer wurde 1976 in Wuppertal geboren 
und lebt auch heute wieder im Bergischen Land. Von 
1998 bis 2002 hat sie an der HHU Rechtswissen-
schaften und LL.M. Gewerblicher Rechtsschutz stu-
diert. Seit ihrem Abschluss arbeitet sie als Rechts-
anwältin und Partnerin bei der Düsseldorfer Kanzlei 
COHAUSZ & FLORACK. In ihrer Freizeit wandert sie 
gern und interessiert sich für Botanik und Literatur.
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Welche Inhalte aus Ihrem Studium haben sich als be-
sonders wichtig für Sie herausgestellt? 
RS Ich finde die Arbeitsmethoden, die während des Stu-
diums erlernt werden, sehr hilfreich, vor allem Texte zu 
strukturieren und verschiedene Perspektiven einzunehmen.

Ihr fachlicher Schwerpunkt ist Patent- und Designrecht. 
Stellt man sich das so vor, dass Sie für Ihre Mandant*in-
nen gegen Kriminelle wie Handtaschenfälscher*innen 
zu Felde ziehen und auch die Markenrechte der HHU 
schützen? 
RS Ja, genau, das Spannende an der Arbeit ist es aber ge-
rade, dass es mal um Handtaschen geht, mal um Unis, dann 
wieder um Schriftarten und Schrauben.

Wie war Ihr Eindruck von der HHU? Würden Sie die 
Universität einer jungen Person weiterempfehlen?
RS Die Zeit an der HHU hat mir sehr gut gefallen, ich emp-
fehle die Universität uneingeschränkt weiter.

Juristin Rebekka Schiffer 
ist IP-Rechtlerin

Juristische Fakultät

„Der Erasmusauf-
enthalt war spannend 
und schön, aus dieser 
Zeit habe ich immer 
noch Freundschaften 
im Ausland.“
Rebekka Schiffer — Juristin
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